
令和６年度第１回門真市美しいまちづくり推進協議会総会 議事録 

会議の名称 令和６年度第１回門真市美しいまちづくり推進協議会総会 

開 催 日 時 令和６年５月９日(木) 午後２時00分から午後３時00分まで 

開 催 場 所 
門真中町ビル２階 会議室Ａ・Ｂ 

(門真市中町１番19号) 

出 席 者 

【出席】（出席人数 13人/全15人中） 

 会長   日置 芳太郎   副会長  山岸 眞弓美 

 会員   西口 眞弓    会員   品川 幸子 

会員   長田 宮子     会員   勝川 喜美子 

会員   山本 沙絵子   会員   原 英也 

 会員   寺西 保雄    会員 (代)萬谷 治之 

 会員   加藤 正己    会員   田中 渉 

会員 (代)菊川 亮     

【欠席】 

 会員   山田 芳宏    会員   鬼追 弘臣  

【事務局】 

 環境水道部部長  廣田    

環境水道部次長  西岡 

 環境政策課長   森井 

 環境政策課長補佐 上野 

 環境政策課主任  宍戸 

環境政策課主査  宮竹 

議 題 

（ 内 容 ) 

① 令和５年度事業実績報告について 

② 令和６年度事業計画(案)について 

③ 路上喫煙防止対策事業について 

④ 第８回かどまエコフェスティバルついて 

傍 聴 定 員 なし 

担 当 部 署 

(事務局 )  

(担当課名) 環境水道部 環境政策課 

(電 話) 06－6902－6490(直通) 
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事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日置会長 

 

事務局(宮竹) 

 

 

山岸副会長 

 

事務局(宮竹) 

 

 

西口会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

品川会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 それでは、定刻より少し早いですが、ご出席予定の会員様が全

員揃われましたので、只今より令和６年度第１回門真市美しいま

ちづくり推進協議会総会を開催いたします。会員の皆さまにおか

れましては、ご多忙の中、ご出席いただきましてありがとうござ

います。 

 

 本日の司会を務めさせていただきます、協議会事務局・環境政

策課の「宮竹」でございます。よろしくお願いいたします。はじ

めに、本日お越しいただいております会員の皆さまのご紹介をさ

せていただきます。 

 

本協議会の会長を務めていただいております、門真市自治連合

会 校区理事及び門真市青少年育成協議会 会長 日置 様でご

ざいます。 

 

日置と申します。よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、本協議会の副会長を務めていただいております、

門真市老人クラブ連合会 会長 山岸 様でございます。 

 

山岸です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、門真市子ども会育成連合会 副会長 西口 様で

ございます。 

 

西口です。どうぞよろしくお願いします。 

 

続きまして、門真エイフボランタリーネットワーク 会長 品

川 様でございます。 

 

 品川です。よろしくお願いいたします。 

 

 続きまして、門真市ボランティアグループ連絡会 会長 長田  

 様でございます。 
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長田会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

勝川会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

山本会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

原会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

寺西会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

萬谷会員代理 

 

事務局(宮竹) 

 

 

加藤会員 

 

事務局(宮竹) 

 

長田です。よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、門真市民生委員児童委員協議会 副会長 勝川  

様でございます。 

 

勝川でございます。どうぞよろしくお願いします。 

 

続きまして、一般社団法人 守口門真青年会議所 副理事長 山

本 様でございます。 

 

山本でございます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

続きまして、関西電力送配電株式会社 守口配電営業所 所長 

原 様でございます。 

 

原です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、公益社団法人全日本不動産協会 大阪府本部 大

阪東支部 支部長代行 寺西 様でございます。 

 

寺西です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、西日本電信電話株式会社 関西支店 環境デザイ

ン室長 太田 様のご代理で、萬谷 様でございます。 

 

萬谷でございます。よろしくお願いします。 

 

続きまして、国土交通省 北大阪維持出張所 所長 加藤 様

でございます。 

 

加藤でございます。よろしくお願いいたします。 

 

続きまして、大阪府門真警察署 生活安全課長 田中 様でご
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田中会員 

 

事務局(宮竹) 

 

 

菊川会員代理 

 

事務局(宮竹) 

 

 

事務局(廣田) 

 

事務局(宮竹) 

 

事務局(西岡) 

 

事務局(宮竹) 

 

事務局(森井) 

 

事務局(宮竹) 

 

事務局(上野) 

 

事務局(宮竹) 

 

事務局(宍戸) 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

ざいます。 

 

田中です。どうぞよろしくお願いします。 

 

最後に、門真市長 宮本の代理で、副市長 菊川でございま

す。 

 

菊川です。どうぞよろしくお願いします。 

 

続きまして、事務局の紹介をさせていただきます。 

環境水道部長 廣田でございます。 

 

廣田です。よろしくお願いいたします。 

 

環境水道部次長 西岡でございます。 

 

西岡です。よろしくお願いいたします。 

 

環境政策課長 森井でございます。 

 

森井です。よろしくお願いします。 

 

環境政策課課長補佐 上野でございます。 

 

上野です。よろしくお願いします。 

 

環境政策課主任 宍戸でございます。 

 

宍戸です。よろしくお願いします。 

 

続きまして、お手元に配布させていただいております、資料の

ご確認をお願いしたく存じます。資料の目次のとおり揃っており

ますでしょうか。不足がありましたら、お知らせください。 

 



4 

 

 

 

 

 

 

 

日置会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（不足等なし） 

 

なお、「門真市美しいまちづくり推進協議会設置要綱第12条」

に基づき、本日の出席者15名中13名により、過半数を超えており

ますので、本協議会が成立いたしますことをご報告いたします。 

それでは、今後は日置会長に議事の進行をお願いいたします。 

 

皆さん、こんにちは。 

本日はお忙しいところ、令和６年度第１回門真市美しいまちづ

くり推進協議会 総会にご出席を賜りまして、誠にありがとうご

ざいます。 

平素は、本協議会のまちの美化に関する活動に多大なご協力を

賜り、厚くお礼申し上げます。 

今後も、本協議会として、引き続き各種事業を実施し、より一

層門真市美しいまちづくり条例の周知を図るとともに、生活環境

の美化に取り組んでまいりたいと存じますので、ご協力のほどお

願い申し上げまして、誠に簡単ではございますが挨拶とさせてい

ただきます。 

では、次第に沿って進めていきたいと思います。 

案件１の「令和５年度事業実績報告」について、事務局より説

明をお願いします。 

 

４ページの資料１の「令和５年度 事業実績報告」をご覧くだ

さい。 

まず、「キラッと！かどま2023」につきまして、６ページの資

料２をご覧ください。９月16日（土）の午前10時より、門真市役

所旧本館跡の広場にて「キラッと！かどま2023」市内統一清掃を

開催し、163名の方々にご参加いただき、清掃活動を実施していた

だきました。また、寝屋川流域協議会との共催となっており、清

掃活動と同時並行で会場にて河川や防災に関するパネル展示やVR

による大阪の地下河川施設の見学体験を実施しました。 

さらに、大阪公立大学工業高等専門学校の皆さまのご協力のも

と、大雨等の災害により浸水が発生した状況を専用のキットで再

現し、その中を歩行する「浸水歩行体験」、同校の学生の皆さま
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日置会長 

 

 

 

 

 

が開発したごみ回収ロボットを浸水歩行キット内で操作し、「ロ

ボットによる河川ごみ回収デモンストレーション」を実施しまし

た。 

９月１日から30日までの期間を清掃月間としまして、地域の

方々のご協力により、お住まいの地域やお勤め先の周辺の清掃活

動に108団体4,401名のご参加をいただいております。 

続きまして、再び４ページの「２．表彰」をご覧ください。第2

回総会において第８回門真市エコ・アートコンクール作品審査を

行い、14作品が入賞作品に選ばれ、令和６年２月15日にリサイク

ルプラザ５階 マルチホールにて表彰式を行いました。また、当

日欠席された入賞者に対しましては、在籍する小学校にて表彰状

の授与を行いました。入賞者の一覧は16ページに記載の別表のと

おりです。また、美しいまちづくり表彰につきましても、昨年度

は国土交通省 北大阪維持出張所様の推薦により、「北巣本花と

緑の会」様が被表彰団体となり、前述のリサイクルプラザでの表

彰式にて表彰状を授与しました。 

続きまして、不法屋外広告物対策部会におきまして、広告物の

警告・撤去活動を７月に行いました。活動区域につきましては、

17ページに記載のとおりでございます。不法屋外広告物は確認で

きず、店舗への警告や撤去等は行いませんでした。今年２月にも

実施する予定としておりましたが、雨天のため中止いたしまし

た。 

最後に、市民清掃活動支援といたしまして、美化用具等貸与事

業、美化サポートプログラムさわやかロード事業、違法屋外広告

物追放登録員制度事業という、３つの事業を行っております。実

施団体数は５ページの表の通りとなっておりまして、随時受け付

けてございます。報告は以上です。 

 

令和５年度事業実績報告につきまして、ご質問やご意見等はご

ざいますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

続いて、案件２の「令和６年度事業計画(案)」について、事務
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事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

局より説明をお願いします。 

 

本年度の活動について、ご説明いたします。 

18ページの資料２の「令和６年度事業計画（案）」をご覧くだ

さい。まず、第２回総会の開催につきましては、９月末頃を予定

しております。 

次に、「キラッと！かどま2024」につきまして、本年度は市内

統一清掃を11月２日の土曜日に午前10時より実施する予定です。

前年度は９月半ばに実施いたしましたが、残暑が厳しく日程を変

えてほしいというご意見を多数いただいたため、日時を変更しよ

うと考えております。清掃月間につきましてはこれまで通り９月

一か月間を対象として実施いたします。 

続きまして、美しいまちづくり表彰式、環境美化表彰式及び第

９回門真市エコ・アートコンクールの被表彰者につきましては、

本年度は９月末頃に第２回総会を開催し、決定する予定でござい

ます。また、表彰式につきまして、本年度は11月２日開催予定の

「キラッと！かどま2024」市内統一清掃会場にて執り行う予定と

しております。 

美しいまちづくり表彰、環境美化表彰、エコ・アートコンクー

ルにつきましては、（２）～（４）に記載のとおりであり、表彰

式につきましてはエコ・アートコンクールと同様、「キラッと！

かどま」の開催会場で執り行う予定としております。 

美しいまちづくり表彰、環境美化表彰につきましては、21ペー

ジから29ページに実施要領及び推薦書を掲載しております。第２

回総会にて被表彰者又は被表彰団体を決定いたしますので、会員

の皆様におかれましては、被表彰候補者のご推薦をよろしくお願

い申し上げます。また、エコ・アートコンクールにつきまして、

30ページから34ページに詳細を記載しておりますのでご確認くだ

さい。 

次に、19ページに記載の不法屋外広告物対策部会の活動につき

ましては、７月、１月に警告・撤去活動を実施する予定です。市

民清掃活動支援につきましては、20ページに記載のとおりです。 

最後に、路上喫煙の防止のための喫煙者のマナー向上の啓発活

動といたしまして、街頭における啓発チラシ及びポケットティッ
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日置会長 

 

 

勝川会員 

 

 

 

日置会長 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

勝川会員 

 

日置会長 

 

 

 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

 

 

 

 

シュ配布を６月と12月に実施する予定です。 

説明は以上です。 

 

令和６年度事業計画(案) につきまして、ご質問やご意見等はご

ざいますでしょうか。 

 

 「キラッと！かどま」市内統一清掃が11月２日だと文化祭や体

育祭等の行事と日程が重なってしまうと思われますが、いかがで

しょうか。 

 

 地域によってはその時期に校区の体育祭を開催するところもあ

り、その時は土曜日から準備等で忙しくなると思われます。１週

間ほど時期を後にずらして開催することは難しいでしょうか。 

 

「キラッと！かどま」市内統一清掃につきまして、改めて確認

を行った上で日程を決定したいと思います。 

 

よろしくお願いします。 

 

他に、何かございますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 続いて、案件３の路上喫煙防止対策事業について、事務局より

説明をお願いします。 

 

それでは、35ページの資料４「門真市の路上喫煙防止対策につ

いて」をご覧ください。 

まず、これまでの取組について、令和元年10月に門真市路上喫

煙の防止に関する条例を施行し、本条例の規定に基づき、令和２

年８月から古川橋駅、門真市駅を路上喫煙禁止区域に指定し、公

共喫煙所を設置しました。 

さらに、今年２月にかけて、西三荘駅、大和田駅、萱島駅、門

真南駅を路上喫煙禁止区域として新たに追加指定し、区域を示す
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日置会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

 

 

サインボードを13台、路上ステッカーを78枚設置しました。   

路上喫煙禁止区域や喫煙所については市ホームページに掲載

し、周知を図っております。 

取組といたしまして、本協議会員の皆さまにご協力いただき、

路上喫煙防止の啓発活動といたしまして、古川橋・門真市駅前や

ららぽーと門真においてポケットティッシュとチラシの配布を実

施しました。ご協力いただきました皆様、ありがとうございまし

た。 

また、令和４年度より、市職員により週１回禁止区域内を公用

車で巡回しながら喫煙防止啓発アナウンス放送を実施してまいり

ました。 

37ページから39ページに市が指定した禁止区域及び喫煙所につ

いて記載しておりますのでご確認ください。 

続きまして、今後の取組といたしまして、資料40ページをご覧

ください。路上喫煙禁止区域内における喫煙者への街頭指導を民

間事業者等に委託し実施する予定です。市が指定した６つの禁止

区域内におきまして、喫煙所以外の場所で喫煙をしている人に対

し、喫煙を行わないよう指導を行います。紙巻きたばこのほか、

加熱式たばこも指導の対象となります。 

説明は以上です。 

 

 路上喫煙防止対策事業につきまして、ご質問やご意見等はござ

いますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

 続いて、案件４の第８回かどまエコフェスティバルについて、

事務局より説明をお願いします。 

 

 今年の６月29日土曜日に、門真市立リサイクルプラザにて、午

後１時から第８回かどまエコフェスティバルを開催いたします。   

41ページにチラシを掲載しております。本イベントは、市と門

真エコネットワーク連絡会との共催となっており、環境意識の啓

発を目的として、市民団体や事業者等との協働で毎年実施してお
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日置会長 

 

 

 

 

 

 

 

長田会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日置会長 

 

 

 

事務局 

(西岡・森井) 

ります。 

今回は「デコ活」に着目して、不用品として捨ててしまいがち

な物を使って便利な日用品やアート作品等を製作する体験ができ

るワークショップや、デコ活グッズ抽選会といったプレゼント企

画もご用意しております。 

会員の皆様におかれましても、各団体の構成員の皆様に本イベ

ントについてご周知いただくとともに、ぜひ当日お越しください

ますようお願い申し上げます。 

 以上です。 

 

第８回かどまエコフェスティバルにつきまして、ご質問やご意

見等はございますでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

以上ですべての議事が終了しました。 

その他、なにかご意見等ございますでしょうか。 

 

門真市ボランティアグループ連絡会からお知らせです。 

門真市ボランティアフェスティバルというイベントを６月２日

にリサイクルプラザにて開催します。チラシをご用意しておりま

すので、よろしければお持ち帰りください。 

 

（チラシを会員に配布） 

 

今回は三味線の演奏を体験していただけるブースをご用意させ

ていただく予定ですので、ぜひご家族でお越しください。 

 

素晴らしいフェスティバルになると思いますので、皆さん是非

お越しいただければ有難く存じます。他になにかございますでし

ょうか。 

 

 事務局です。 

 先ほどご指摘いただきました「キラッと！かどま」市内統一清
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日置会長 

 

 

 

事務局(森井) 

 

 

日置会長 

 

西口会員 

 

 

 

事務局(宮竹) 

 

 

西口会員 

 

事務局(森井) 

 

 

 

 

 

 

西口会員 

掃の日程につきまして、11月中旬以降の土曜日もしくは日曜日に

開催しようかと考えております。 

 年間の行事予定がまだ定まっていないため、他の行事の予定を

確認しつつ、それらと日程が重ならないように開催できれば一番

よいかと思っています。スポーツレクリエーションやアートフェ

ス等現在把握済みの行事と重ならない日を選ぶとすれば、11月16

日の土曜日が適当かと思いますが、いかがでしょうか。 

 

 私もそのあたりの日程がよいかと思います。 

 

（異議なし） 

 

それでは、一旦11月16日土曜日開催の予定で調整させていただ

きまして、決定し次第周知させていただきます。 

  

 その他、なにかご意見等ございますでしょうか。 

 

 すみません。少し戻るのですが、門真南駅周辺が喫煙禁止区域

となりましたが、古川橋駅周辺、門真市駅周辺のように喫煙所が

できる予定はあるのでしょうか。 

 

 門真南駅周辺区域におきましても、喫煙所を整備する予定はご

ざいます。 

 

 わかりました。ありがとうございます。 

 

 これまでたばこ事業者から寄贈を受けて喫煙所を整備してきて

おり、今回の門真南駅周辺区域におきましても、事業者から寄贈

を得られましたら、土地の管理者に許可を得たうえで、紙巻きた

ばこ、加熱式たばこの両方に対応した喫煙所を初めて設置するこ

ととなります。 

 ただ、設置する時期は未定となっております。 

 

 そうですね。禁止区域内で喫煙者に注意を行った時に、「どこ



11 

 

 

 

事務局(森井) 

 

 

 

 

西口会員 
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勝川会員 
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日置会長 

 

長田会員 

 

 

 

 

 

で吸ったらええねん」と文句を言われるかもしれないので、禁止

区域内のどこかに設置していただければ有難いです。 

 

 西三荘駅や大和田駅周辺にも喫煙所設置を検討しております

が、十分なスペースを確保できる場所が少なく、調整に時間がか

かると考えられますので、広いスペースのある門真南駅周辺を喫

煙所設置場所の候補として考えております。 

 

 わかりました。 

 

 今年はららぽーと門真での啓発活動の実施予定はありません

か。 

 

 路上喫煙の防止のための啓発活動を実施する予定はあります

が、利用者の多くが市外から来る人であるため、今年もららぽー

と門真で実施するかどうかは検討中です。 

 

 昨年は午前中に社会を明るくする運動のティッシュ配りに参加

し、午後はららぽーとでの啓発活動に参加しましたが、ららぽー

との方が人が多く、ポケットティッシュの配布が捗りました。 

 

 ららぽーとは市外の方が多く、市民啓発の観点では不向きかも

しれませんが、ティッシュ配りをする側としては、人が多く効率

的に配布できるのはとても有難いと思います。 

 実施場所は決まりましたら通知したいと思います。 

 

その他、なにかご意見等ございますでしょうか。 

 

 昨年度の美しいまちづくり表彰、エコ・アートコンクールの表

彰式に出席しましたが、私たちが座っていた会員用の座席は椅子

には各団体名が大きく書かれた紙が貼ってあったんですけど、欠

席した人の座席が置かれたままになっていたのが気になりまし

た。 

その日に出席するという事前連絡を受けて席をご用意されてい
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事務局(森井) 

 

 

日置会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

たのかもしれませんが、当日は欠席した会員さんが多く、空席が

目立ってしまい、来場者の方々で気になっていた人もいたのでは

ないかと思います。 

 

 その点につきましては、事務局として配慮が足らなかったと思

います。申し訳ありませんでした。以後注意いたします。 

 

 その他、なにかご意見等ございますでしょうか。 

 もしなにかございましたら、事務局の方にご連絡いただければ

よいかと思います。 

 

（その他意見等なし） 

 

それでは、これにて令和６年度第１回総会を終了いたします。

ありがとうございました。 


